

LE SPORT

LA CROSSE—LE NATIONAL VS QUÉBEC

C'est samedi, le 18 de ce mois, que se jouera la première partie de la ligue intermédiaire, entre Le National d'une part, les Québec d'autre part.

La joute aura lieu sur le terrain des National, à Montréal. Nous espérons que le tout Montréal français se portera là, afin d'encourager—comme ils méritent de l'être—nos jeunes sportmen.

Le club Québec a débuté par une victoire.

Enthousiasmé par le succès il pratique assiduellement et fera beaucoup mieux. Les retardataires rejoindront les rangs, pour que la citadelle ne soit prise par surprise par un ennemi aussi redoutable que Le National. Chez Le National, nos Canadiens-français qui sont la grande majorité de l'équipe, recevront le baptême du feu. Ce sont de vaillants conscrits qui ne soupirent qu'après la lutte.

Sauvé, Beaudry, St-Aubin, Blanchard, Michaud, Maurice, le jeune Martineau, les Montpetit et leurs frères, porteront haut le drapeau.

Souhaits de succès aux jeunes.

ORIGINE DU JEU DE DOMINOS

Dans un des nombreux couvents entourant le célèbre monastère du Mont-Cassin, fondé par St-Benoît au VI^e siècle, deux moines avaient été enfermés, un beau jour, dans la cellule de pénitence, par suite d'une infraction à la règle.

Pour passer plus aisément le temps de leur réclusion, ils imaginèrent de tailler, en forme de carrés, de petites pierres blanches (de craie probablement), sur lesquelles ils gravèrent des points noirs en nombre variable pour chacune d'elles. Puis ils disposèrent ces petits carrés de manière à former des séries dont les diverses combinaisons tendraient leur esprit en éveil.

Cette distraction leur fut si agréable, que, sortis de leur cellule, ils mirent les frères du couvent dans le secret de leur invention, et tout le monde, depuis le prieur jusqu'au portier, se passionna pour ce jeu.

Celui des joueurs qui avait trouvé le moyen de placer tous ses dés témoignait sa satisfaction, comme il est d'usage parmi les religieux, après un travail ou une recherche quelconque, en s'écriant : *Benedicimus Domino*. De sorte que le mot *Domino*, revenant toujours à la fin de chaque partie, finit par servir à désigner ce jeu, auquel on ne savait encore quel nom donner.

L'exclamation : *Domino* ! et l'expression *faire domino*, qui s'emploie encore aujourd'hui pour marquer la fin de chaque partie, prouvent bien que c'est là la véritable origine du jeu dont nous parlons.

CONSEILS PRATIQUES

Moyen de conserver les fleurs dans l'eau.—On peut garder longtemps des fleurs dans l'eau en ajoutant à cette eau 2 grammes de sel ammoniac, (1 cent pèse 5 grammes).

Pour enlever les taches de doigts sur les meubles et leur rendre leur éclat.—Il faut humecter une peau de chamois avec de l'eau ; ensuite, avec un peu d'essence de térébenthine, et les frotter vigoureusement.

Pour reconnaître si une soie est de bonne qualité.—Il faut la plier et appuyer sur le pli ; s'il s'efface ensuite, c'est que la soie est bonne.

Nettoyage des chaussures en peau blanche.—Les chaussures d'enfants en peau blanche se nettoient avec du savon mélangé à du lait. Les essayer immédiatement après les avoir frottées avec un linge. Le lait empêche le vernis de se durcir et de se fendre, comme cela arrive souvent.

CHOSSES ET AUTRES

—On emploie au delà d'un million de peaux de chats dans le commerce de la pelleterie.

—Un tapis de Perse est en usage depuis 200 ans dans un des principaux corridors du palais royal, à Téhéran.

—Le quadrupède le plus petit au monde est la souris naine de Sibérie. Elle mesure un demi-pouce de longueur.

—Il a été envoyé en une seule fois 91 tonnes de homards vivants, de Halifax à Boston. Cet envoi comprenait 1,300 paniers.

—Dans les quatre premiers mois de 1898, l'Angleterre a importé du Canada 382,500 minots de blé, contre 130,000 dans les 4 mois correspondants de l'année 1897.

—Le ministre de l'instruction publique, en Russie, a interdit aux élèves des écoles de filles l'usage du corset. Cette interdiction est motivée par des raisons d'hygiène.

—Un poète envoya dernièrement à un journal son poème intitulé : " Je ne te reverrai jamais ". Il le revit cependant dès le lendemain accompagné de la mention " refusé ".

—Un statisticien estime la récolte de blé du Texas, de l'Oklahoma et du Kansas à 100,000,000 de boisseaux pour cette année. Celle de l'année dernière avait été de 85,000,000.

—M. Eugène Goulin, de Anderdaon, a en sa possession une jeune dinde qui a quatre pattes et deux têtes. Il paraît que l'animal à plumes ne veut pas seulement regarder les autres dindes.

—Costa Rica signifie côte riche et, sous certains rapports, le pays est riche en réalité, mais surtout en serpents, dont le plus dangereux est le terrible "culebra de sangria".

—Léon, XIII avait 67 ans lors de son élévation au pontificat et de ses 252 prédécesseurs onze seulement ont régné au delà de vingt ans. Depuis son avènement 121 cardinaux sont morts.

—Santiago de Cuba est peut-être la ville la plus ancienne de l'hémisphère occidental. En effet, elle fut fondée par Velasquez en 1514, quelques années après la découverte de l'Amérique par Christophe Colomb.

—Il ne faut jamais épouser : 1o Une femme laide, parce que c'est toujours bien trop désagréable pour soi-même ; 2o Et encore moins une jolie femme, parce que c'est parfois trop agréable... pour les autres.

—Il faut pour la respiration humaine environ 3,000 pieds cubes d'air par heure, 2,500 pieds même pourraient suffire au besoin. Il en faut moins aux enfants ; il y a même des écoles qui ont été bâties pour n'en donner que 1,800 par heure.

—Les violettes sont en grande faveur comme garnitures de chapeaux. Les pensées sont complètement délaissées. Le bluet est très en faveur. Quant à la rose, elle reste et restera immortelle. Aucune considération ne lui fera céder le pas et le chapeau de l'élégante portera toujours des roses.

—On signale une grande extension prise cette année par le commerce des gants de tissus. Les marchands de détail aiment mieux vendre de bons gants de tissus à prix raisonnables et peu à peu éliminer les gants de kid à bon marché qui, vu leur qualité défectueuse, sont toujours trop chers.

—Une nouveauté alimentaire pour ceux qui s'en vont au Klondyke !! Du saucisson de poisson !!! Une épicière de Hambourg a trouvé un moyen de conserver le poisson sous forme de sau-

ciisson fumé. Elle prépare une sorte de jus de bœuf dans lequel on plonge les morceaux de poisson à mettre en saucisson. On met ensuite celui-ci dans une enveloppe *ad hoc* et on fait fumer. Ce genre de saucisson peut se conserver indéfiniment.

LA LIGNE DROITE

C'est le plus court chemin. Le *Baume Rhumal* guérit ainsi les affections pulmonaires.

—Le temps n'est plus où l'on pouvait traiter de fadaïses les voyages de Gulliver à Lilliput. En effet, il paraît qu'il existe en Asie, sur le plateau de Pamir, une tribu où l'homme et bêtes sont de très petite taille. Le bœuf est grand comme un âne d'Europe, l'âne est plus petit qu'un chien de nos régions. Cette arrêt du développement physique serait dû au manque de ressources de ce pays, à la pauvreté de l'alimentation.

VOUS LE VERREZ BIEN

Vous avez pris bien des remèdes et votre rhume s'aggrave. Prenez du *Baume Rhumal* qui vous guérira certainement. En vente partout 25c la bouteille.

—Le *Musée des Familles* cite dans sa mosaïque historique et littéraire, un trait de modestie médicale, qui pourrait, croyons nous, être donné en exemple à plus d'un de nos Esculapes contemporains. Lorry, médecin du XVIII^e siècle, qui se fit une égale célébrité par son habileté professionnelle et par ses ouvrages, répétait souvent, au cours de ses plus grands succès en médecine : " Je ne me permettrai jamais de dire que j'ai guéri tel ou tel malade ; je dirai toujours : Je lui ai donné mes soins et sa maladie s'est terminée heureusement ".

LES BONNES DECOUVERTES

Sont celles qui, comme le *Baume Rhumal* soulagent l'humanité en guérissant le rhume, la grippe, la coqueluche et la consommation.

—Le *Tour du Monde* publie, dans son numéro du 22 mai : Les Dolomites, par M. E. Vieillard ; A travers le monde : La France au Soudan, par N. Noll ; Indiens et Esquimaux de l'Alaska, par Ls. Forest ; La mission Léontief, prince Henri d'Orléans ; L'Autriche-Hongrie va-t-elle devenir une puissance coloniale ; La ligue des Jevhés et ses Addeptes ; (Deutsche Kolonialzeitung ; Peary et Sverdrup (Illustrirte Zeitung).

Abonnement : Un an, 26 fr. Six mois, 14 fr. Bureaux à la librairie Hachette & Cie, 79, boulevard Saint-Germain, Paris.

Sommaire de *La Revue des Revues*, du 1er juin 1898 : Les troubles d'Italie et l'émeute à Milan, par G. Ferrero ; La littérature de la Suisse romande (5 gravures), par E. Tissot ; Mœurs égyptiennes, par J. d'Ivray ; Les merveilles du génie destructeur en Amérique (8 gravures), par L. Roux ; Le marcheur sur l'eau (1 gravure) ; William-Ewart Gladstone (8 gravures), par A. A. ; La traite des esclaves dans l' Hinterland africain, par G. St-Aubin ; Revue des derniers livres français : Revue musicale ; Analyse des *Reviues* ; Caricatures politiques (11 gravures).

Prix de l'abonnement par an : Paris et la France, 20 francs ; Etranger (Union postale), 24 francs.

CONSOMPTION GUERIE

Un ancien chimiste retiré des affaires, reçut un jour d'un missionnaire de l'Est des Indes, la formule d'un simple remède végétal guérissant radicalement et sûrement, et pour toujours, la consommation, la bronchite, le catarrhe, l'asthme et en général toutes les affections lentes. Ce remède agissait également d'une façon radicale sur la débilité nerveuse, sur toute maladie des nerfs.

Dans des milliers de cas, les effets de cette médication furent remarquables et rien ne s'oppose plus à ce que la formule soit communiquée à tous ceux qui souffrent. Je me ferai donc un plaisir de la donner avec la manière de l'employer, en allemand, en français ou en anglais, il suffira de joindre un timbre pour la réponse.—Indiquer ce journal en écrivant.—S'adresser à W.-A. NOYES, 820, Powers' Block, Rochester, N.-Y. (Etats-Unis).

Prenez soin de vos Fourrures

...Veuillez me donner avis, et j'enverrai chercher vos fourrures. Tous les soins possibles leurs seront donnés durant l'été, à un prix très minime. Veuillez indiquer les réparations à y faire et l'emmagasinage de vos vêtements ne vous coûtera rien. ... Vous pouvez, sans crainte, ordonner les réparations à cette saison ; car nous avons déjà les modes pour l'automne prochain.—

Réparations exécutées à des Prix très Modérés.

ARMAND DOIN
1584, Notre-Dame
(En face du Palais de Justice)
Montréal

Banque d'Épargne de la Cité et du District de Montréal

Avis est par les présentes donné qu'un dividende de HUIT DOLLARS par part sur le capital-actions de cette institution a été déclaré, et ce même dividende sera payable au bureau de la banque, en cette ville, le et après SAMEDI, le 2me jour de juillet prochain. Les livres de transfert seront fermés du 15 au 30 juin prochain, les deux jours inclus. Par ordre du bureau.

HY. BARBEAU, Gérant.
Montréal, 28 mai 1898.

La Banque Ville-Marie

Avis est par le présent donné qu'un dividende de trois pour cent (3) pour les six mois courants égaux au taux de six pour cent par an, a été déclaré sur le capital payé de cette Institution, et qu'il sera payable au bureau-chef ou à ses succursales, le ou après mercredi, le premier juin prochain.

Les livres de transfert seront fermés du 17 au 31 mai, ces deux jours inclusivement. L'assemblée générale annuelle des actionnaires aura lieu au bureau-chef de la banque, mardi le 21ème jour de juin prochain, à midi. Par ordre du bureau de direction.

W. WEIR, Président.

PLUS D'ASTHME
Oppression, Catarrhe,
PAR LES
CIGARETTES CLÉRY
et la **POUDRE CLÉRY**
Ont obtenu les plus hautes récompenses
Gros : D^r CLÉRY à Marseille (France)
Dépôt dans toutes les Pharmacies.

Trente ans de Succès
GUÉRISON CERTAINE
en 2 heures
sans COLIQUES ni NAUSEES
sans AUCUNE PERNATION
ni avant
ni après
du
VERSOLITAIRE
par les
CAPSULES L. KIRN
à l'extract d'hydrat
de FOUGÈRE MÂLE Pur
sans Calomel.
M. Kirn se garantit l'au-
santé que des Capsules qui
portent sa signature.
PARR, Pharmacien MAISON,
54, Boulevard Edgar-Quinet
et dans toutes les bonnes Pharmacies.

LE MONDE MODERNE Grande Revue mensuelle Magazine français convenant à toute la famille. 250 articles et 2,000 gravures, le tout inédit. Pour apprécier son importance, demander, 5, rue St-Benoit, Paris, un spécimen complet, qui sera envoyé gratuitement. Abonnement : un an \$4.00 ; six mois \$2.50 ; trois mois \$1.20 ; un numéro, 30c.